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*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.70
Euro (€) 21.89
Libra (£) 24.96

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Acompañado por senadores,entre ellos el hidalguense Julio Menchaca,el gobernador Omar Fayad compartió su experiencia desde la CDMX en materia de Seguridad Pública.

[ REDACCIÓN ]

L
a creación de la Guardia Nacional debe partir
de la realidad; por ejemplo, cuando fue creado
el Nuevo Sistema Penal Acusatorio no se ajus-
tó a la realidad de México. El gran desafío es la

creación de un cuerpo de seguridad que se adapte a la
época que vivimos y dé respuesta a las necesidades
de las familias, señaló el gobernador Omar Fayad.

Al acudir al Senado de la República para par-
ticipar en la mesa de trabajo para la creación de la
Guardia Nacional, Omar Fayad externó su bene-
plácito por el ejercicio del parlamento, que toma-
rá en cuenta opiniones de sus participantes.

Subrayó que la experiencia institucional que ha te-
nido en diversos organismos de seguridad de los tres
órdenes de gobierno, le permite hoy recomendar al
senado un proceso legislativo transparente, inclusivo
y con pleno respeto a derechos humanos.                    ..33

■ Debe adaptarse a la realidad
que vive México para no errar,
asevera el gobernador Fayad
■ Acude al senado con el fin de
participar en mesa de trabajo

Busca García aclaración sobre voto
de Areli Maya a favor de morenistas
� Recuerda dirigente estatal que los panistas deben acatar
obligaciones y marco estatutario, sobre decisiones propias ..55

Anticipa Sedeco inversión superior
a 60 mil mdp en 3er año de gobierno
� Confía Romo en llegada de más empresas para entidad
� Subraya la generación histórica de fuentes de empleos ..44
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la creación de GN
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

JUEVES, 14 FEBRERO 2019

L A  I M A G E N

IMPACTOS SEGUIDOS
Como producto de la falta de precaución y el
exceso de velocidad, la mañana de este miérco-
les se registraron cuando menos tres acciden-
tes viales en los municipios de Pachuca y Mine-
ral de la Reforma. El primero de ellos se presen-
tó en el puente de Las Palomas, donde cuatro
vehículos estuvieron involucrados. El segundo

sobre el bulevar Colosio, a la altura de del dis-
tribuidor vial Bicentenario, donde cinco unida-
des impactaron una tras otra. Dos automovilis-
tas más chocaron sobre el bulevar San Javier.
A pesar de todos estos hechos no se registra-
ron personas lesionadas, sólo daños materiales.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

ÁNGELES EGUILUZ

Desde la Se-
cretaría del Trabajo y
Previsión Social, que
encabeza Eguiluz Ta-
pia, difunden las accio-
nes propias sobre los
programas que en esta
dependencia tienen pa-
ra impulsar la genera-
ción de empleos, así co-
mo apoyar a migrantes
repatriados, aunado al
quehacer permanente
en asesoría legal para
diferentes tópicos, se-
gún las necesidades de
los subalternos.

abajo

GENARO TREJO

Además del
tema sobre el ma-
nejo de las reglas
de operación para
obtener recursos
de programas fe-
derales que aún no
es definido por el
Gobierno Federal,
como alcalde de
Chilcuautla Trejo
Martínez lleva a
cuestas diversos
problemas relacio-
nados con la segu-
ridad y los servi-
cios básicos para
los habitantes.

cronica
LA

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

VICEPRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Macari

Directorio
La Crónica de Hoy

ENHIDALGO
DIRECTOR GENERAL: Luis Kaim Gebara

DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda 

EDITORA ADJUNTA: Daysy Barrios Romero

FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez

PAGINADORES: Carlos Portillo Zavala
Jazmín Falcón Jiménez

Julio Enrique Hoyos León

Impreso eenn    LLCC  IImmpprreessooss  SS..AA..  ddee  CC..VV..,,  ubicación en 

Calzada Azcapotzalco-La Villa 160,Col.San Marcos,México,D.F.

Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-

101 del Indautor,Dirección de Reservas de Derechos de la SEP.

Número de Certificado de Licitud de Titulo y Contenido,14786,

de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la

Secretaría de Gobernación.

El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores.Todos los

derechos están reservados.Queda prohibida la reproducción parcial o total

del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.

DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No.534, interiores 101 y 102.

Fraccionamiento Valle de San Javier. CP. 42086

SUSCRIPCIONES: 719-7767,719-3641
cronicahidalgo@hotmail.com

DESTREZA

Señalaron los grillitos que toda una cátedra
brindó el gobernador Omar Fayad, al interior
de las mesas de trabajo convocadas por el Se-
nado de la República, a las que acudió como
invitado especial, al demostrar su experien-
cia en temas torales relativos a la Seguridad
Pública, que deben ser analizados y discuti-
dos como base jurídica para crear la famosa
Guardia Nacional que pretende implementar
la federación. Sin duda, el mandatario hidal-
guense volvió a poner los puntos sobre las íes
con fundamentos legales y convencimiento.

AMORES

Contaron los grillitos que quien al parecer ya le
declaró "su amor" público al Morena es el al-
calde de Mineral de la Reforma, Raúl Cama-
cho, quien a pesar de apenas "agarrarse del
chongo" con la diputada "universitaria" Ro-
xana Montealegre el fin de semana pasado,
estuvo ayer casi en primera fila en un evento
convocado por ésta, que contó con la partici-
pación de Tatiana Clouthier. Pues tal parece
que ya no existe la discreción de otros tiempos.

EXPLICACIÓN

Por cierto que quien también anda en las mis-
mas e incluso podría recibir alguna sanción
por parte de su organismo político es la espo-
sa del edil, Areli Monzalvo, quien será reque-
rida por su liderazgo estatal para que expli-
que bajo qué circunstancias está votando a
favor todo lo que los morenistas le piden;
queda claro que la "panista" está o en vías de
negociación o ya logró algún acuerdo con esa
bancada.

AFORTUNADO

Informaron los grillitos que en unas horas el jo-
ven Ambrosio Martínez Hernández, ganador
del concurso realizado en la réplica de la Ca-
pilla Sixtina en Pachuca, será recibido, junto
con su familia, por el propio Papa Francisco
en el Vaticano, un privilegio que muy pocas
personas pueden tener. Se prevé que a su re-
greso de Roma el muchacho, que pertenece a
un pueblo indígena, cuente de viva voz esta
experiencia al resto de los hidalguenses.
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uede gustar o no el estilo que
caracteriza al gobernador
Omar Fayad, tanto para ha-

cer política como para responder in-
quietudes sociales, pero lo cierto es
que esa forma de ser es la que identi-
fica no sólo su persona sino a su ad-
ministración.
Desde hace años Omar Fayad ha man-
tenido un acercamiento real y cons-
tante con representantes de medios de
comunicación que en algún momento
hemos tenido esa oportunidad, ya sea
para preguntar sobre algún tema o
para intercambiar puntos de vista de
manera directa.
En eventos es común que al término

de los mismos sea el propio mandata-
rio estatal quien amplíe la informa-
ción a reporteros, con el fin de contar
con más datos relativos o no al mo-
mento.
Sin embargo, esta dinámica, que en
ocasiones "se come", informativa-

mente hablando, la idea principal,
cambiará en aras de mejorar precisa-
mente esta relación que nutre el jefe
del Ejecutivo con medios.
Como un primer ejercicio, Omar Fa-
yad convocará cada ocho días, depen-
diendo de la agenda de gobierno, a
quienes deseen acudir a la sede del Po-
der Ejecutivo, para cuestionar y anali-
zar diversos tópicos que atañen al esta-
do, con el objetivo de dar salida a situa-
ciones que muchas veces se dan en el
marco de actos oficiales y que restan
importancia a los mismos, en esa bús-
queda diaria de las "ocho columnas".
El gobernador y su equipo de trabajo
entienden la importancia de los me-

dios como instrumentos que permiten
traducir acciones y programas de go-
bierno en las respectivas notas que lle-
gan a los diversos sectores a través de
todos esos medios escritos o hablados,
así como la necesidad de que los servi-
dores públicos sean cercanos a su po-
blación en general.
Dicha forma de ser, insisto, le ha vali-
do además al gobernador Fayad el re-
conocimiento de actuales autoridades
federales, empezando por el presiden-
te Andrés Manuel López, quien ve en
Hidalgo un aliado para edificar planes
a corto, mediano y largo plazo; esa
cercanía es la que al final cuenta.

Twitter: @juanjo_herrerap

P
J U A N J O S É H E R R E R A

Cercanía

F IAT LUX

[ REDACCIÓN ]

L
a creación de la Guardia
Nacional debe partir de
la realidad; por ejemplo,
cuando fue creado el

Nuevo Sistema Penal Acusatorio
no se ajustó a la realidad de Mé-
xico. El gran desafío es la crea-
ción de un cuerpo de seguridad
que se adapte a la época que vi-
vimos y dé respuesta a las nece-
sidades de las familias, señaló el
gobernador Omar Fayad.

Al acudir al Senado de la Re-
pública para participar en la
mesa de trabajo para la crea-
ción de la Guardia Nacional,
Omar Fayad externó su bene-
plácito por el ejercicio del par-
lamento, que tomará en cuenta
opiniones de sus participantes.

Subrayó que la experiencia
institucional que ha tenido en
diversos organismos de seguri-
dad de los tres órdenes de go-
bierno, le permite hoy recomen-
dar al senado un proceso legis-
lativo transparente, inclusivo y
con pleno respeto a derechos
humanos.

El Congreso tiene el gran des-
afío de formular la creación de
un cuerpo de seguridad que se

adapte a la época que vivimos,
por lo que el "Parlamento Abier-
to Guardia Nacional" para el
fortalecimiento del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública, tie-
ne la finalidad de generar un es-
pacio para el diálogo. Este en-
cuentro estuvo moderado por
los senadores Alejandra Lagu-
nes y José Luis Pech.

Omar Fayad estableció que
"Hidalgo respalda la propuesta

del Gobierno Federal porque de-
be tenerse muy claro que la res-
ponsabilidad de la seguridad na-
cional es del presidente y por
eso no debemos escatimarle pro-
puestas, para que brinde resul-
tados su gobierno".

Añadió que debe entender-
se que la Guardia Nacional no
es solamente un elemento de la
seguridad, debe acompañarse
de más y mejor educación, cre-

ación de empleos, atracción de
inversiones, combate a pobre-
za, apoyos a jóvenes y sectores
vulnerables.

Por eso, a pesar de que Hidal-
go es una de las entidades más
seguras del país, requiere del
apoyo militar, de tal forma que
con la creación de la Guardia
Nacional reitera el compromiso
de otorgar a las familias certi-
dumbre y paz social.

SSOOCCIIEEDDAADDEESS

Instrumento
indispensable
el periodismo,
señala Fayad
[ ALBERTO QUINTANA ]
� El periodismo es un
instrumento indispen-
sable para el desarro-
llo de sociedades de-
mocráticas, al mante-
ner información obje-
tiva y veraz, afirmó el
gobernador Omar Fa-
yad durante la inau-
guración de la Segun-
da Semana de Perio-
dismo en Hidalgo.

Comentó que el ejer-
cicio periodístico ana-
liza, critica y señala el
quehacer de gobernan-
tes y diversos actores
políticos, de tal mane-
ra que es una her ra-
mienta que ayuda a la
transparencia y la le-
galidad.

Afirmó que el perio-
dismo tiene una tarea
fundamental en la di-
námica del ejercicio del
poder: servir de contra-
peso, lo que comprome-
te aún más a servido-
res públicos a ajustar-
se a la ética y honesti-
dad, evitando abusos.

Destacó que, como
autoridades, debe res-
petarse esta actividad
pues su misión es infor-
mar y expresar puntos
de vista.

Debe Guardia Nacional
adaptarse a la realidad

RESPALDO TOTAL  S

� Consideró gobernador de Hidalgo que tema debe basarse en derechos
� Participó en mesa de trabajo en el senado, donde compartió experiencia
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ALTERNATIVAS. Apuntó que no pueden ni deben escatimarse propuestas al presidente López Obrador.

JUEVES, 14 FEBRERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

estatalcrónica

3
EL HECHO | CONSOLIDACIÓN

Celebra hoy la alcaldía de Pachuca una
ceremonia de matrimonios colectivos, en el

marco del Día del Amor y la Amistad
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<NINGUNO(A)>, # <NINGUNO(A)> 201#

PERCEPCIÓN. Manifestó el titular de la Sedeco que está previsto el arribo de más empresas y negocios a las diferentes regiones del estado.

Rebasará entidad metas en
inversiones, anticipa Romo

� Presentó la Comisión de Derechos Humanos del Esta-
do de Hidalgo (CDHEH) dos recomendaciones más a la
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y
Secretaría de Salud (SSH), informó el ombudsman, Ale-
jandro Habib.

Explicó que derivado de la queja CDHEH-VG-1025-
18 y después de acreditarse violación a derechos hu-
manos, este organismo emitió la recomendación R-TA-
0004-19, dirigida al titular de Salud.

Puntualizó que derivó de la queja CDHEH-VG-1025-
18, interpuesta por una agraviada que durante abril
de 2018 acudió al Centro de Salud de Mixquiahuala de

Juárez a revisión dental; no obstante, debido a que pre-
sentaba dolor en un seno la enfermera que la atendió le
cuestionó si se había practicado alguna exploración
mamaria o Papanicolaou, a lo que respondió que no,
sin explicarle el procedimiento de dicho estudio se le
practicó el Papanicolaou, resultando lastimada.

Por ello la CDHEH recomendó iniciar procedimientos
legales correspondientes en contra de servidores públi-
cos responsables y, en su caso, imponer la sanción corres-
pondiente.

Con relación a la recomendación RG-0001-2019, di-
rigida al secretario de Educación Pública, el presiden-

te de la CDHEH consideró que se debe elaborar el re-
glamento general o protocolo específico en los cuales se
establezcan los procedimientos, pasos, responsabilida-
des y alcances administrativos y jurídicos de las auto-
ridades escolares.

Los que planeen, promuevan y desarrollen desde la au-
torización, organización y traslado del alumnado al que
se pretende realice excursión y/o visita cultural, académi-
ca, deportiva o de cualquier índole que conlleve el traslado
a otro lugar fuera del plantel educativo, luego de que re-
gistró el deceso de un alumno del Colegio de Bachilleres
del Estado de Hidalgo (Cobaeh). (Alberto Quintana)

Nuevas recomendaciones a SEPH y SSH

PPLLAANNTTEEAA  CCDDHHEEHH

BBUUSSCCAA  AAMMBBRROOCCIIOO

Propuesta de
modificación a
tema de servicio
social indígena
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Propuso la diputada Lucero
Ambrocio Cruz, modificar las
Leyes del Ejercicio Profesional,
de Derechos y Culturas Indí-
genas y la Orgánica Munici-
pal, con la finalidad de incluir
que puedan realizarse servi-
cios sociales en comunidades
indígenas.

Explicó que la iniciativa pre-
tende fomentar la prestación del
servicio social estudiantil en ór-
ganos administrativos de comu-
nidades y pueblos indígenas.

Lo anterior a su vez permiti-
ría que aquellos jóvenes que tu-
vieron necesidad de migrar pa-
ra acceder a universidades re-
gresen a sus comunidades de
origen a poner en práctica co-
nocimientos y habilidades pro-
fesionales, al tiempo que con-
tribuyen a mejorar condicio-
nes sociales de su entorno co-
munitario.

Reconoció que hasta ahora
los órganos administrativos de
comunidades y pueblos indíge-
nas no cuentan con el requisito
de un programa de servicio so-
cial debidamente registrado ante
la Dirección General de Profesio-
nes y ello, en gran medida, tiene
que ver con la ausencia de marco
normativo que lo fomente.

Por lo que sostuvo es urgen-
te que los diferentes niveles y ór-
denes de gobierno atiendan la
responsabilidad que en este sen-
tido confiere la ley; "alentar la
realización del servicio social es-
tudiantil en las comunidades in-
dígenas es una de las tantas ta-
reas pendientes que se tiene con
nuestros pueblos originarios".

[ ALBERTO QUINTANA ]

D
urante el tercer año de
administración estatal
se superarán los 20
mil millones de pesos

en nuevas inversiones, adelan-
tó el titular de la Secretaría de
Desarrollo Económico (Sedeco),
José Luis Romo Cruz.

Indicó que en este periodo se-
rán rebasados más de 60 mil mi-
llones de pesos para Hidalgo, a
la fecha lleva más de 46 mil mi-
llones de pesos en este renglón.

La expectativa del gobierno
estatal es mantener el creci-
miento en materia económica,
la instrucción de Omar Fayad
es acelerar el aterrizaje de nue-
vas inversiones para fortalecer
el blindaje.

En los primeros tres meses de
2019 siguen los anuncios de in-
versión, con nuevos proyectos,
diversos prospectos, pero no hay
que conformarse con lo logrado.

Explicó que en el segundo se-
mestre de 2018 fue consolida-

da una generación de nuevos
empleos que derivaron de las 38
nuevas inversiones que llegaron
a Hidalgo.

De las cuales 15 están en ope-
ración, cuatro en periodos de
pruebas y 10 en fase constructi-
va, que representan inversiones
por 23 mil millones de pesos en
diferentes regiones del estado.

Los indicadores a escala na-
cional quedaron estancados, al-
gunos están a la baja, mientras
que la entidad mantiene un rit-

mo de crecimiento de genera-
ción de empleos. "Los empleos
que se generan en 29 meses de la
administración del gobernador
Omar Fayad, el 90.3 por ciento
de los empleos registrados en el
estado son permanentes con vi-
gencia indefinida, seguridad so-
cial, créditos, salud y vivienda".

Es una cifra que no se había
observado en el pasado, ya que
anteriormente el 30 por ciento
de los empleos eran permanentes
y el 70 por ciento eventuales.

BUENOS RESULTADOS  S

� Llegará este tercer año de gobierno a más de 60 mil millones de pesos
� Con lo cual también mantendrá el ritmo en la generación de empleos

JUEVES, 14 FEBRERO 2019
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
ialogará el presidente
del Comité Directivo
Estatal de Acción Na-
cional (PAN), Corne-

lio García Villanueva, con la di-
putada local, Areli Maya Mon-
zalvo, para conocer los motivos
por los cuales votó a favor del
Presupuesto de Egresos 2019 y
otros temas, cuando el resto de
integrantes del grupo parlamen-
tario manifestó su postura en
contra, asimismo el líder "albia-
zul" aclaró que, independiente-
mente de los argumentos, exis-
te una carta compromiso de los
representantes panistas para

respaldar propuestas conforme
los principios partidistas.

Contrario a los diputados
que integran la bancada del
PAN en el Congreso local, re-
cientemente la legisladora de
representación proporcional
optó por acompañar al grupo
parlamentario de Movimiento
Regeneración Nacional (More-
na), no sólo en la discusión del
Presupuesto de Ingresos y Egre-
sos, también en otras iniciati-
vas o eventos.

Sobre ello el dirigente estatal
precisó que los representantes
populares emanados de Acción
Nacional tienen un compromi-

so estatutario con el partido,
además de otras obligaciones
normativas al momento de pro-
mover temas desde una tribu-
na legislativa.

"Hay un documento que se
elaboró recordando a los diputa-
dos cuáles son sus obligaciones
estatutarias normativas, ade-
más cuando son candidatos fir-
man cartas compromiso de con-
ducirse en estricto apego a line-
amientos, principios, doctrina,
código de ética y de acuerdo con
lo que la bancada dicte, o en es-
te caso acuerden".

Sin embargo, explicó que
antes de cualquier llamado o

apercibimiento, platicará con
Maya Monzalvo para conocer
sus argumentos, pues existe la
posibilidad de que hubo una
gestión importante al interior
del presupuesto que por ende
respaldó.

"Antes de decir que hay al-
gún llamado de atención, creo
que todos deben ser escucha-
dos, porque también entiendo
que los diputados tengan algún
interés especial en apoyar algún
proyecto de manera específica,
en ese sentido hay que escuchar
cuál es la razón, no quiere de-
cir que esté bien o mal, aquí me
inclino por platicar el tema".

Pide cuentas PAN a Maya
respecto a sus votaciones

PRÓXIMO DIÁLOGO A

� Diputada sigue a favor de morenistas, cuando partido tiene lineamientos
� Pretende la dirigencia estatal conocer los motivos de este comportamiento

ÁNIMOS. Expuso García que quizá la
legisladora tiene intereses personales.

JUEVES, 14 FEBRERO 2019 || estatalpágina5decrónicahidalgo || 
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AGUJEROS NEGROS

A L B E R T O W I T V R U N

¿Antros sin
control?

nos meses atrás sor-
prendió a los noc-
támbulos que circu-
lan por los antros de

la ya no tan exclusiva Zona Pla-
teada un operativo de seguri-
dad, que se concentró básica-
mente en el bar denominado
"La Libertad" y otros cinco,
clausurados con diferentes ar-
gumentos por parte del área de
Reglamentos del ayuntamiento
capitalino, casi todos lograron
reabrir después de cumplir con
múltiples requisitos.
Quien más tardó en hacerlo
fue "La Libertad", que volvió a
operar pero con otro permiso
porque se había registrado un
incidente con arma de fuego
en su estacionamiento y por-
que (nunca lo probó la autori-
dad) permitía el acceso a me-
nores de edad, mientras en
otros como "Velvet", ahora ce-

U

rrado o en transformación, se
registraban riñas continúas y
era común que desaparecieran
los celulares y hasta los bolsos
de las mujeres.
Apenas el sábado 9 en un nue-
vo negocio, "Don Diablo", que
opera la misma empresa que
manejaba "Velvet", por lo que se
sabe, denominada "Autica", se
registró un incidente de acuer-
do con personas que se encon-
traban en ese lugar y en la ta-
quería de enfrente, hubo dispa-
ros de arma de fuego, lo que
obligó a la movilización policia-
ca, una versión dice que todo
empezó en el interior, otra que
fue sobre la banqueta.
Se habla de un herido, pero hay
comentarios que hubo más, pe-
ro no hay nada corroborado
porque no hay un reporte poli-
ciaco claro, bueno ni siquiera si
hubo detenidos por ese inciden-
te, por lo pronto en los días si-
guientes el personal de "Don
Diablo" se dio a la tarea de reali-
zar una excepcional asepsia en
el interior y exterior del negocio
y, simplemente, no pasó nada,
mientras uno se queda con co-
mentarios como el de un joven
de 18 años que al conocer el in-
cidente expresó: "a 'Don Diablo'
ya le urgía un 'desmadrito'" y la
consecuente pregunta: ¿Dónde
está la autoridad?
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Presentaron alumnos del ITESA ocho propuestas de
negocios viables ante representantes del Instituto

Hidalguense de Competitividad Empresarial (IHCE)

OPTIMIZACIÓN

Delega IEEH
funciones de
oficialía local
� Delegaron la función de ofi-
cialía electoral a 10 servidores
públicos del Instituto Estatal
Electoral (IEEH), para consta-
tar actos o hechos referidos en
peticiones planteadas por parti-
dos políticos, aunque el regla-
mento menciona que esta fa-
cultad recae en el secretario Eje-
cutivo, también tienen opción
de transferir estas actividades
al personal capacitado para ello.

Mediante el acuerdo IEEH/
SE/OE/001/2019, difundió
que de manera conjunta la pre-
sidencia del instituto y secre-
tario Ejecutivo, delegaron la fa-
cultad de oficialía electoral con
fe pública a diversos servidores
públicos, que tendrán como ob-
jeto certificar hechos o docu-
mentos, constatar dentro y fue-
ra de comicios actos o situacio-
nes que pudieran afectar la
equidad, evitar alteración o pér-
dida de indicios o elementos
probatorios, entre otros.

Los funcionarios son: direc-
tor ejecutivo jurídico, Guiller-
mo Corrales; jefe de oficina A,
Guadalupe García; encargado
de departamento B, Rubén Ló-
pez; técnico de lo contencioso,
Omar Sánchez; coordinador de
la mencionada área, Germán
Hernández; técnico de organi-
zación, Eloy Garrido.

Asimismo los jefes de ofi-
cina A, C, E y B, Erandi Alda-
na, Fabián Mejía, América
Vera y Lizbeth Zendejas, res-
pectivamente, además del co-
ordinador de participación
ciudadana, Oscar Chargoy.
(Rosa Gabriela Porter)

NOM. Indicó Rico que de hecho el ayuntamiento capitalino cayó en varias violaciones a la norma.

Vence plazo en El Huixmí

[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nformó la Secretaría de Me-
dio Ambiente y Recursos
Naturales de Hidalgo (Se-
marnath) que la quinta y

última celda del relleno sanitario
de El Huixmí expiró, conforme lo
establecido en el acuerdo del reso-
lutivo de impacto ambiental
NO.SOPCTA/CCE/A-024-2006.

Sin embargo, autoridades mu-
nicipales continuaron utilizando
dicho espacio hasta diciembre de
2017, incumpliendo lo estable-
cido en dicho resolutivo.

Indicó que en enero de 2018
el ayuntamiento reabrió la cel-
da 1, sin autorización de la Se-
marnath, violentando la Norma
Oficial Mexicana NOM-083-SE-
MARNAT-2003.

Durante 2018 la Semarnath
sostuvo seis reuniones con la al-
caldesa de Pachuca, Yolanda Te-
llería Beltrán, el secretario de Ser-
vicios Municipales y de Adminis-

tración, así como empresas que
presentaron cada una de las tec-
nologías para valorizar y dar tra-
tamiento a residuos sólidos.

Las tecnologías presentadas
fueron de biodigestión, pirolisis,
vitrificación, esterilización, sepa-
ración, elaboración de compos-
taje y generación de combusti-
bles derivados de residuos.

En cada una de las reuniones
la respuesta a la petición de la al-
caldesa de construir una nueva
celda en El Huixmí fue perma-
nente, pero no se autorizó.

Semarnath indicó que el sitio
culminó su vigencia desde el
2016 y de acuerdo con los com-
promisos adquiridos por México
en la COP21, debe incentivarse
la clausura de espacios de dispo-
sición final a cielo abierto y op-
tar por el aprovechamiento de los
residuos, a través de su valoriza-
ción y comercialización (estrate-
gia integral para mitigar GEI).

Recordó que el Plan Estatal de
Desarrollo 2016-2022, eje 5, es-
tablece que el estado de Hidalgo
requiere adoptar nuevas formas
y patrones de aprovechamiento
sostenible, a fin de promover el
desarrollo de la población y la
preservación de un medio am-
biente sano y equilibrado.

Pese a ello, el 15 de noviem-
bre de 2018 la presidenta muni-
cipal de Pachuca solicitó nueva-
mente a la Semarnath, vía oficio,
la construcción de una nueva cel-
da, petición improcedente por-
que: la propuesta carece de un
proyecto ejecutivo e informe pre-
ventivo, además de que la vida
útil del sitio ya expiró.

El 21 de noviembre al térmi-
no de su comparecencia ante el
Congreso del Estado de Hidalgo,
el secretario del Medio Ambien-
te, Benjamín Rico, reiteró que
no se autorizará una nueva cel-
da para El Huixmí.

EXHORTOS

Prevención
vs adicción,
pide Pérez
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Solicitó el grupo legislativo
del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) un exhor-
to a diversas autoridades para
prevenir y evitar la propaga-
ción de adicciones entre ju-
ventud de comunidades indí-
genas del estado.

La diputada Adela Pérez
Espinoza, explicó que las adic-
ciones en el medio indígena
son de fácil propagación y
constituyen uno de los prin-
cipales factores de riesgo en
la salud y sano desarrollo.

Indicó que si bien Hidalgo
cuenta con normatividad ne-
cesaria para que institucio-
nes realicen acciones concre-
tas que permitan que la ju-
ventud indígena tenga acceso
a espacios para desarrollo in-
tegral y social y una inclu-
sión en la vida social, cultu-
ral, política y económica, es
importante sumar esfuerzos
para que se mantenga alejada
del alcoholismo, drogadic-
ción, tabaquismo y cualquier
otra adicción.

Por lo anterior solicitó un
exhorto al Instituto Hidalguen-
se de la Juventud para que im-
plemente políticas y progra-
mas para incorporar plena-
mente a jóvenes indígenas en
el desarrollo de la entidad.

Asimismo, el llamado sería
extensible al Instituto Hidal-
guense del Deporte para favo-
recer el acceso a los jóvenes a
espacios de esparcimiento co-
mo medio para erradicar las
adicciones y prevenir el delito.

A CIELO ABIERTO S

� Ya no puede utilizarse este sitio para tirar basura,
recordó Semarnath, pese a intención de alcaldesa

AUMENTAR FINANCIAMIENTO

Posible impugnación de partidos ante Sala Toluca
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Analizan partidos políticos la posibilidad
de impugnar la resolución del Tribunal Elec-
toral del Estado (TEEH), misma que confir-
mó el acuerdo de financiamiento para activi-
dades ordinarias de 2019; Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), de la Revo-
lución Democrática (PRD) y otras agrupa-
ciones acudirían a Sala Regional Toluca para
revocar dicha distribución que, a su juicio,

resultaría inequitativa.
El presidente del "sol azteca", Héctor Chá-

vez Ruiz, afirmó que interpondrán un recur-
so ante la siguiente instancia, pues persiste
inequidad en repartición de montos y trata-
miento jurídico diferente para partidos na-
cionales o locales.

El representante de Morena, Omar Martí-
nez Escamilla, lamentó que el TEEH no evaluó
de fondo el agravio relativo a la presunta ile-

galidad del Instituto Nacional Electoral (INE)
para emitir lineamientos sobre registro de
partidos locales y acceso a financiamiento.

El pleno del TEEH corroboró el acuerdo
del Instituto Estatal Electoral (IEEH), relativo
al financiamiento público para actividades
ordinarias y específicas durante 2019, don-
de contempló la distribución de recursos me-
diante dos bolsas, una con base en el 65 por
ciento (%) de la Unidad de Medida y Actuali-

zación (UMA) para partidos locales y otra
conforme el 25%, para cúpulas nacionales.

Los argumentos del tribunal expusieron
que el artículo 30 del Código Electoral local no
es inconstitucional, además de que la Sala
Superior puntualizó sobre la libertad confi-
gurativa de los estados para fuerzas naciona-
les, mientras que procede la aplicación de la
Ley General de Partidos Políticos (LGPP) ha-
cia agrupaciones locales.
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

E
ncabezó el titular de
la Secretaría de Movi-
lidad y Transporte (Se-
mot), José Luis Gueva-

ra Muñoz, el tercer foro regio-
nal para la creación de la es-
trategia Hidalgo en Movimien-
to, que pretende presentarse
en marzo próximo, donde es-
cuchó inquietudes de trabaja-
dores y concesionarios del
transporte público.

Dicho protocolo se efectuó
en la Universidad Tecnológi-
ca Tula-Tepeji (UTTT), donde
participaron al menos 400
transportistas de la región su-
roeste de Hidalgo, quienes la-
boraron activamente en me-
sas donde trataron temas co-
mo seguridad, capacitación y
calidad del servicio.

Guevara Muñoz destacó
que el deseo del gobernador
Omar Fayad es generar la es-
trategia Hidalgo en Movimien-
to, mediante participación de
todo el sector transportista del
estado, precisamente para que
contemple la movilidad en el
transporte público.

Señaló que la instrucción
del mandatario estatal es ha-
cer un trabajo de campo y no
de gabinete ni escritorios y qué
mejor que llevar estos foros a
las regiones, donde están las
verdaderas necesidades y áre-
as de oportunidad.

En entrevista, el funciona-
rio indicó que la intención del
programa de transporte es so-
lucionar las problemáticas de
fondo en el tema del transpor-
te público; por ejemplo, al "pi-
rataje", exceso de concesiones,
temas de calidad y seguridad,
entre otros.

Agregó que después del es-
tudio de campo que actual-
mente realizan se podrá deter-
minar cómo solucionan los
problemas, en dónde hay áre-
as de oportunidad, pero tam-
bién en donde hacen bien las
cosas para lograr una verda-
dera transformación en el
transporte.

Recordó que también se
busca acabar con la corrup-
ción en el reparto de conce-
siones.

Fortalece Semot estrategias
con la participación en foros

TRANSPORTISTAS. Fue el tercer encuentro realizado de una serie de visitas que mantendrá la secretaría estatal.

EN CADA REGIÓN  O

� Continúa trabajos y diálogos con transportistas a fin de crear planes
� Escuchó titular inquietudes, quejas y propuestas por parte del sector

CCOONNTTRRAA  RROOMMEERROO  DDEESSCCHHAAMMPPSS

Presentan líderes nuevo sindicato petrolero
� En conferencia de pren-
sa, líderes del naciente Sin-
dicato de Petroleros de Mé-
xico (Petromex), anuncia-
ron que a más tardar el 8
de marzo formarán oficial
y legalmente una segun-
da alternativa para la vi-
da sindical de Pemex, la
cual es paralela al Sindi-
cato de Trabajadores Pe-
troleros de la República

Mexicana (STPRM), que li-
dera Carlos Romero Des-
champs.

Indicaron que entrega-
ron requisitos para el re-
conocimiento del nuevo
organismo ante la Secre-
taría del Trabajo, el pasado
8 de enero, y que la depen-
dencia tiene para darles el
visto bueno, de acuerdo
con lo establecido por la

ley, un periodo de 60 días,
por lo que muy probable-
mente el 8 de marzo pró-
ximo les proporcionen su
registro oficial.

Se pronunciaron contra
las malas prácticas del Sin-
dicato de Trabajadores Pe-
troleros de la República
Mexicana y contra su líder,
Romero Deschamps; sin
embargo, apuntaron que

de su parte no habrá per-
secución una vez que que-
de aceptado el sindicato de
Petromex y que dejarán
que las autoridades judi-
ciales competentes hagan
su trabajo en ese sentido.

Señalaron que van por
la defensa de los trabajado-
res petroleros, que han sido
mancillados por el STPRM.
(Ángel Hernández)

EEXXIIGGEENNCCIIAA  PPAARRAA  RREEPPEETTIIRRLLAA

Acusan irregularidades en elección de delegado
� Demandaron habitantes de la comunidad
de Pueblo Nuevo, en Tula, la reposición de
elección para delegado auxiliar, ya que acu-
saron múltiples irregularidades en comicios,
mediante una protesta previa a la sesión or-
dinaria de cabildo de este miércoles, exigie-
ron al alcalde, Gadoth Tapia Benítez, repetir

el proceso electivo para que las votaciones
sean conforme a lo que marca la ley.

Encabezados por postulantes de la planilla
derrotada para la delegación, Juan Antonio
Hernández y Fausto Hernández, con pancar-
tas en mano, una comitiva de al menos 20
vecinos dijeron en entrevista que están har-

tos de corrupción y que quieren sí o sí la repo-
sición de las votaciones por haber estado pla-
gadas de irregularidades.

Por principio de cuentas explicaron que la
fecha de la elección se cambió del 25 de enero
que estaba programada originalmente al día
18 del mismo mes. (Ángel Hernández)
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[ REDACCIÓN ]

“
El Coplader nos permitirá se-
guir avanzando y reforzando
los procesos de planeación
democrática en favor de la

macrorregión occidente", resaltó el
secretario de Desarrollo Social (Se-
deso), Daniel Jiménez Rojo, durante
la instalación de la Segunda Sesión
Ordinaria del Comité de Planeación
para el Desarrollo Regional del Esta-
do de Hidalgo. 

Desde Zimapán, en coordinación
con el titular de la Unidad de Planea-
ción y Prospectiva, Lamán Carranza
Ramírez, se realizó esta segunda sesión
del "Primer Foro Regional para la Prio-
rización de Problemas Públicos Regio-
nales y sus Soluciones Sostenibles", a
través de ocho mesas de trabajo que tu-
vieron como sede la Universidad Tec-
nológica Minera de Zimapán. 

Según información proporciona-
da el 12 de febrero, Jiménez Rojo re-

saltó que para el Gobernador Omar
Fayad es de gran importancia que to-
dos los sectores y actores involucrados
en esta alta responsabilidad partici-
pen, ya que el trabajo conjunto logra-
rá consolidar los mecanismos que ge-
neren las condiciones de progreso y
desarrollo con una visión integral que
beneficie a cada uno de los municipios
desde el ámbito regional.

Destacando que de las 46 propues-
tas que se obtuvieron de las diferentes
mesas de trabajo, se tienen elemen-
tos para que sociedad y gobierno tra-
bajen en concretar proyectos de im-
pacto, viables y sostenibles, genera-
dos desde la realidad regional.

De igual forma, Lamán Carranza
recalcó que la visión del gobernador
Omar Fayad es involucrar a todos los
sectores, resaltando que hoy se reali-
za el tercer ejercicio de este tipo en la
entidad, y mencionó que en los ante-
riores se contó con la participación de
más de 600 personas, mismas que
han trabajado por más de 12 mil ho-
ras para priorizar necesidades y propo-
ner soluciones.

Comentó que lo que se busca en
este Coplader es la participación a tra-
vés de debatir ideas con temas aline-
ados a los objetivos del Desarrollo Sos-
tenible, estableciendo propuestas de
solución sobre los problemas más sen-
tidos de los 17 municipios que inte-
gran la macrorregión.

En esta segunda sesión se contó
con una participación de más de
250 personas, destacando presi-
dentas y presidentes municipales
de la región, diputadas y diputa-
dos, académicos y sociedad civil
que aportaron ideas y soluciones. 

[ ÁNGEL PACHECO ]
� Sólo será esta fecha cuando
habrá comercio de temporada
en el Jardín "La  Floresta"; busca-
rán un espacio alternativo para
nuevos periodos: sentenció el se-
cretario general municipal de Tu-
lancingo, tras ser señalado de no
cumplir acuerdos.

En entrevista Raúl Sánchez
explicó que tienen acuerdos con
la agrupación misma que, sin en-
trar en detalles afirmó que, In-
cumple con los acuerdos estable-
cidos, además de que, también
sin especificar el monto indicó

que pagan en tiempo y forma.
"Cabe señalar que todo lo re-

caudado, a través de esta vendi-
mia por concepto de permiso es
ocupado en apoyar a la pobla-
ción a través del Sistema DIF Tu-
lancingo", ahondó el secretario.

A pregunta expresa sobre el
cambio de sede, antes en Cole-
gio Militar, ahora en el Jardín
"La Floresta", explicó que fue
por cuestiones de seguridad y a
petición del sector comercial de
la calle Colegio Militar.

Puntualizó que esta será la
única feria que realizarán en
2019 en tanto los reubican, lo
anterior en respuesta de las de-
claraciones de la titular de Ca-
naco Servytur Tulancingo.

El secretario reconoció las
reuniones pero aclaró que en to-
do momento señalaron que de
no conseguir un sitio alternati-
vo para los comerciantes, habrí-
an de utilizar la zona centro, lo
que finalmente ocurrió.

Sánchez Parra resaltó la ven-
dimia estará sólo cuatro días, a
diferencia de lo que solicitaban
que eran 10, a lo que dijo, no po-
dían acceder.

Justificó la presencia de los
comerciantes de temporada co-
mo un tema de hace años y que
están trabajando por aminorar
la presencia del mismo.

"No se trata de un asunto
municipal, esto ocurre en to-
do el país y lo que estamos tra-
tando es de evitarlo, sólo esta-
rán en febrero".    

TTUULLAANNCCIINNGGOO  

Sí buscarán nuevo
sitio para comercio
de temporada: RS

CCUUAAUUTTEEPPEECC

Urge encontrarla: ¡ayuda!
� Piden familiares apoyo pa-
ra localizar a joven desapareci-
da desde la semana anterior
en colonia de Cuautepec. Se
trata de Esmeralda Templos
Morgado, de 14 años, origina-
ria de la colonia La Esperanza,
en Cuautepec. 

Es buscada desde el 8 de fe-
brero por sus familiares, quie-
nes han manifestado que, sin
razón aparente, tomó sus per-
tenencias y salió de su hogar,
sin saber hacia dónde se dirigía.

De acuerdo con los datos pro-
porcionados por los familiares,
Esmeralda es de complexión del-

gada, tez blanca, ojos color café
claro, tiene cabello lacio casta-
ño oscuro, mide 1.57 metros, y
vestía tenis negros, pants café
con gris y chamarra azul mari-
no con gris, tiene un lunar cer-
ca del lado derecho de la boca
y tiene dos cicatrices en el brazo
derecho.

La joven salió de su domicilio
el pasado viernes, a eso de las
siete de la noche, en caso de sa-
ber sobre su posible paradero
pidieron comunicarse a los nú-
meros 775 182 4360, 775 130
18 69 y 775 74 2 50 86. (Ángel
Pacheco)

Avanzar desde una 
visión regional: DJR

� Procesos de planeación democrática en 
favor de macrorregión occidente: Sedeso

PPIISSOO  PPAARREEJJOO

Demanda en El Paraíso 

al pagar servicio; agua
� Delegado de El Paraíso, co-
lonia de Tulancingo, pidió a
la Comisión de Agua y Alcan-
tarillado del Municipio de Tu-
lancingo (CAAMT) aplicar
cobros parejos debido a que
ejidatarios no pagan el servi-
cio; titular del organismo ope-
rador justificó que se trata de
un decreto federal.

Tras reunión a petición del
delegado, David Castelán Ol-
vera, de El Paraíso centro, con
el director de CAAMT Artu-
ro Ruiz Islas, el primero pidió
un "piso parejo" para contri-
buyentes y usuarios.

Recriminó la desventaja en

que están usuarios del servicio
de agua doméstico, en su ma-
yoría, pues un grupo de ejida-
tarios de la misma zona no pa-
ga el servicio de agua potable.

Ruiz Islas justificó la per-
misividad para los ejidatarios
con base en un decreto fede-
ral que les permitía tal bene-
ficio; sin embargo, no recordó
el decreto que les permite ac-
ceder al beneficio.

Del mismo modo recono-
ció que no son todos los eji-
datarios del Paraíso, que su-
man más de 130 ya que no
pagan únicamente 75. (Ángel
Pacheco)  

TEMAS. Salud y bienestar, educación de calidad, protección al medio ambiente, paz, seguridad y justicia, bienestar social, reducción de
desigualdades y empoderamiento, ciudades y comunidades sostenibles y la de economía, innovación e infraestructura.
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� Feligreses de San Nicolás, Ix-
miquilpan, piden la remoción del
párroco de la Iglesia San Nicolás
Tolentino, pues consideran que
se toma atribuciones que no le
corresponden, además de impo-
ner su voluntad en esta congrega-
ción religiosa. 

De acuerdo con católicos de es-
ta comunidad, hace algunos meses
se empezaron a presentar diferen-
cias con el sacerdote Santiago Piña

García por las acciones que ha to-
mado y su actitud "un tanto déspo-
ta", que aleja a los fieles.

Por tanto, pidieron al obispo
de la Diócesis de Tula de Allende,
Juan Pedro Juárez Meléndez, in-
tervenga y en su caso lo envíe a
otro templo para así evitar ten-
sión dentro de esta comunidad. 

Explicaron que durante tres
ocasiones han realizado la peti-
ción por escrito  hacia las autorida-

des religiosas de la Diócesis de Tu-
la; sin embargo, han hecho caso
omiso para atender esta situación
que viven al interior del poblado.

Informaron que incluso han
acudido con el titular de Asun-
tos Religiosos, de la Secretaría de
Gobierno de la entidad, Iván
Huesca, quien tampoco ha toma-
do con seriedad la situación que
vive en San Nicolás.

En el último documento que se

envió, exponen que están petición
está basada en el Código de Dere-
cho Canónico en sus artículos
201.2, 213, 217, 219, 221.1 y
223.1 donde se menciona que to-
dos los fieles católicos tienen dere-
chos a manifestar sus necesidades.

Cabe mencionar que no todos
los feligreses están de acuerdo
con el cambio de párroco, hay
quienes apelan por establecer un
diálogo. (Hugo Cardón)

[ HUGO CARDÓN ]

H
abitantes de Santa Ana Batha, comu-
nidad en Chilcuautla, retuvieron a
un supuesto exhibicionista que me-
rodeaba la secundaria del lugar, al

sujeto le impusieron una multa de 50 mil pe-
sos por las acciones cometidas. 

Los pobladores habían informado que du-
rante esta última semana habían detectado a
una persona que solía mostrar sus genitales en
la vía pública, por lo que habían pedido a la po-
blación tomar precauciones para no ser toma-
da por sorpresa.   

Informaron que el sujeto que responde a las
iniciales RMS y que presumiblemente es origi-
nario de la Ciudad de México, solía exhibirse
con las mujeres de esta demarcación, quienes ya
lo habían reportado ante las autoridades a fin de
que fuera detenido.   

Este 12 de febrero, a dicho sujeto nuevamen-
te lo detectaron pero cerca de la secundaria de
Santa Ana Batha donde nuevamente mostra-
ba su cuerpo, motivo por el cual los poblado-
res se organizaron y lo detuvieron no sin an-
tes propinarle una golpiza, además de amarrar-
lo a un poste.  

Al lugar arribaron familiares y conocidos del
individuo en cuestión a fin de negociar su libe-
ración con los habitantes de esta comunidad,
acciones donde trascendió se exigía la cantidad
de 50 mil pesos; no obstante, al no contar con los
recursos se dejó un vehículo en garantía.  

Luego de varias horas, se mencionó que esta
persona fue liberada ayer por la madrugada,
datos que no fueron confirmados debido a que
en estas acciones ninguna autoridad intervi-
no para pedir fuera entregado RMS para ser
juzgado conforme al estado de derecho.

ANTECEDENTE. Refirieron pobladores que durante la última semana habían detectado a una persona que solía mostrar sus genitales en la vía
pública.

Retienen a exhibicionista
en Chilcuautla; seguridad

PISTAS  ? 

� Ayer detuvieron a sujeto, le propinaron una golpiza, además de amarrarlo 
a un poste pues mostraba su cuerpo, cerca de la secundaria de Santa Ana Batha

IIXXMMIIQQUUIILLPPAANN  

Nueva controversia religiosa en San Nicolás

Buscan erradicar plásticos; iniciativa en cabildo, Zimapán

TTEE  QQUUIIEERROO  LLIIMMPPIIOO

� Al interior de la asamblea muni-
cipal de Zimapán impulsan una ini-
ciativa para no utilizar más bolsas
de plástico para evitar más conta-
minación en esta demarcación.   

Las autoridades municipales in-
formaron que esta medida busca-
rá concientizar a la ciudadanía so-
bre la importancia de regular el uso

de las bolsas de plástico, desecha-
bles, unicel y separar la basura.

Para consolidar este proyecto im-
plementarán el programa "Te quie-
ro limpio, Zimapán es tu casa", el
cual busca primordialmente inci-
tar al involucramiento de la socie-
dad civil, empresarios, proveedores
y consumidores a actuar de mane-

ra responsable con el medio am-
biente.

Esta iniciativa fue presentada por
el alcalde, Erick Marte Rivera Villa-
nueva, dentro del cabildo para evi-
tar el uso de bolsas de plástico y re-
gresar al hábito de ir a las tiendas
con sus propias bolsas de tela o ca-
nastos. (Hugo Cardón)   
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� Culminará el 5 de junio el proceso de selección
de la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT),
con el propósito de que los jóvenes se inscriban en al-
guno de los programas académicos en ingenierías,
licenciaturas o posgrados.

El periodo escolar septiembre-diciembre 2019
vencerá el 5 de junio y las clases están programadas
para el 2 de septiembre.

Para iniciar, el aspirante deberá solicitar usua-
rio y contraseña a través de un correo a servicios.es-
colares@upt.edu.mx, proporcionando nombre com-
pleto y carrera a la cual va a ingresar. 

Posteriormente, tendrá que pagar la ficha, cu-
yo costo es de 231 pesos en el banco. La docu-
mentación para continuar con el registro de fi-
cha se deberá escanear y consta de certificado de

bachillerato o constancia de estudios con prome-
dio mínimo de 7.

Con respecto a la impresión de pase de ingreso: si
se realizó el pago de lunes a jueves, el aspirante de-
berá registrarse de manera obligatoria al día siguien-
te; si el pago se efectuó de viernes a domingo, debe-
rá registrarse de igual forma de lunes a jueves, ingre-
sando a la liga: http://www.upt.edu.mx/Conteni-
do/Aspirantes/Aspirantes.htm

Tedrán que ingresar a la plataforma menciona-
da y seleccionar el apartado de: ficha de examen
de admisión y registrar los datos solicitados vía
internet y cargar el archivo del certificado del ba-
chillerato o constancia en formato PDF, concluyen-
do con la impresión de la ficha de examen de ad-
misión. (Adalid Vera)

PLAGIO

Recibe la 
diputada 
refuerzos; 
de fensa
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Defendió la vicecoordinado-
ra de los diputados del Movi-
miento de Regeneración Na-
cional (Morena) en San Láza-
ro, Tatiana Clouthier Carrillo,
a su homóloga local Roxana
Montealegre Salvador, quien
fue acusada de que plagió la
iniciativa de Ley de participa-
ción ciudadana.

En visita a Hidalgo, para par-
ticipar como ponente en un fo-
ro para la construcción de la Ley
de Participación Ciudadana,
afirmó que pese a las acusacio-
nes que vertieron públicamen-
te las organizaciones sociales
del estado, en las que se acusa-
ba de plagio de la iniciativa, la
diputada si citó las aportacio-
nes de las mismas y por lo tanto
no se puede hablar de copia.

"Fue muy claro el tema, la
ley se tomó a partir de la partici-
pación de mucha gente y está
publicando eso, no está dicien-
do es mía yo creo que no voy a
entrar en esa discusión".

Sin embargo, al revisar la ini-
ciativa que presentó la legisla-
dora hidalguense el pasado 13
de noviembre, no menciona en
ninguno de sus párrafos la par-
ticipación de las organizaciones
sociales que el pasado lunes acu-
saron del robo de la misma, así
como la omisión para tomarlos
en cuenta en la construcción
del ordenamiento.

La propuesta no hace nin-
guna referencia del apoyo para
construirla, pese a que existe un
apartado de antecedentes.

MOVILIDAD

Llegan 27
alumnos 
foráneos
a  UAEH
� Recibió hace unos días la Uni-
versidad Autónoma del Estado de
Hidalgo (UAEH) a 27 alumnos,
tanto mexicanos como extranje-
ros, para cursar estudios acadé-
micos durante el semestre enero-
junio 2019, gracias a los conve-
nios de movilidad que existen.

Adolfo Pontigo Loyola, rector
de la UAEH, señaló que la movili-
dad académica ayuda a la univer-
sidad a proyectarse internacio-
nalmente, además, los que llegan
pueden convertirse en embajado-
res de su país e institución, al ser
portadores de su cultura. 

Recordó que visitó reciente-
mente Israel, donde conoció
instituciones como la de Jeru-
salén y Tel Aviv, además de po-
der encontrarse a alumnos de
la UAEH en la Ben-Gurion Uni-
versity of the Negev. 

Indicó que la posibilidad de ser
recibidos aquí, es la misma que a
las autoridades de esta institución
educativa alienta para para que
los alumnos hidalguenses. 

El director de Relaciones In-
ternacionales e Intercambio Aca-
démico, Rafael Cravioto Torres,
informó que esta ocasión la casa
de estudios hidalguense recibe a
jóvenes provenientes de Alema-
nia, República Checa, Estados Uni-
dos, China, Argentina, Brasil,
Francia, Polonia, así como de los
estados de Sonora y Tamaulipas.

Una de las competencias que
desarrollarán quienes realizan in-
tercambio académico, es la capa-
cidad de adaptación a un contex-
to cultural, académico y de inte-
rrelación. (Adalid Vera)

Difunde tallas para
elaborar uniformes

[ ADALID VERA ]

P
ublicó la Secretaría de
Educación Pública de
Hidalgo (SEPH) la tabla
referencial de medidas

de tallas para la elaboración de
uniformes de nivel secundaria
que serán entregados en el inicio
del ciclo escolar 2019-2020.

A través de su página web ofi-
cial, la dependencia dio a conocer
que ya está disponible el padrón
de tallas y medidas de la ropa es-
colar, con el propósito de que sea
consultada por los alumnos, do-
centes y padres de familia, pre-
vio a solicitarla.

Esta información será rele-
vante para los estudiantes, pues
podrán valorar qué tallas y medi-
das se encuentran disponibles
para su uniforme en el siguiente
ciclo escolar. Así, evitarán niñas
y niños pedir ropa escolar que les
quede grande o chica.

La finalidad de esto es que los
estudiantes cuenten con un uni-
forme adecuado a sus tallas, pues
en años anteriores se les entre-
gaba ropa con las medidas des-
fasadas, lo que provocaba que les
quedaran chicas o grandes.

El compromiso de la Secreta-
ría de Educación Pública de Hi-
dalgo es ofrecer productos de ca-
lidad y que los estudiantes de se-
cundaria se sientan cómodos con
sus uniformes.

En el caso de mujeres, la ta-
bla contiene las medidas de la fal-

da, jumper, blusa, suéter y chale-
co; en el caso de los hombres, se
detallan las tallas del pantalón,
camisola, camisa, playera, sué-
ter y chaleco.

Las medidas deberán ser res-
petadas por aquellas empresas
maquiladoras que se encar-
guen de la confección de los
uniformes, cuyo proceso de lici-

tación lo realizará directamen-
te el gobierno del estado. Hasta
el momento, el gobierno de Hi-
dalgo no ha dado informes so-
bre cómo se aplicará la licita-
ción, sin embargo este proceso
deberá garantizar que se elegi-
rán a los textileros de regiones
hidalguenses que ofrezcan me-
jor calidad y servicios.

COMPROMISO. Ofrecer productos de calidad y que los estudiantes de secundaria estén
cómodos con sus uniformes.
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Queda tiempo para iniciar con trámite de selección
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� Propósito es que sea consultada por alumnos, 
docentes y padres de familia, antes de solicitarla
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� Pese a que hombres y mujeres
padecen enfermedades similares,
al llegar a la vejez su atención y
necesidades podrían ser diferen-
tes, esto debido a los factores bioló-
gicos, psicológicos y culturales a
los que han estado expuestos a lo
largo de la vida, por ello las acti-
vidades que realizan desde el hogar
o incluso hábitos y atención ge-

riátrica podrían variar entre mu-
jeres y hombres adultos mayores.

Es el grupo de más de 60 años,
sector vulnerable para la inciden-
cia de diversas enfermedades, por
ello, el Centro Estatal de Atención
Geriátrica Integral (CESAGI), de
la Secretaría de Salud en Hidal-
go (SSH), ofrece consultas y servi-
cios de atención y prevención a

este grupo poblacional, entre las
que destacan: Consulta médica
y geriátrica, apoyo psicológico,
neuropsicología, nutrición, tera-
pia física, clínica de heridas y
atención a pacientes con deterio-
ro cognitivo y demencia. 

Declaró Mayra Pérez Rivera,
especialista en Medicina Integra-
da del CESAGI, que el comporta-
miento de consultas observado
diariamente en el Centro revela
que únicamente el 30 por cien-
to de las atenciones totales que
se ofrecen son solicitadas por
hombres, lo que dificulta la aten-
ción preventiva en este sector.
(Redacción)

Desinterés complica atención 
de enfermedades geriátricas

HHOOMMBBRREESS  MMAAYYOORREESS

� Avanza la verificación de
tanques en el Mercado "Beni-
to Juárez", informó Jesús Gar-
cía Ávila, director de Bombe-
ros y Protección Civil de Tu-
lancingo. 

Indicó el ayuntamiento que
en este espacio, cuentan con
29 tanques de diversas capaci-
dades (desde 120 y hasta mil
litros), observando que 16 de
ellos han concluido su ciclo de
vida y deberán ser renovados.

El ciclo de vida de un tan-
que de gas, es de 10 años,
tiempo en el que válvulas y
empaques se deterioran y pue-
den ser factor de fugas o poro-
sidad, por la corrosión.

Cabe señalar que el secre-
tario y locatarios del espacio
han puesto especial interés al
retiro de tanques caducos.
(Redacción)

MERCADO

Retiran 
tanques
caducos

Con todo para impulsar 
Ayudatón Hidalgo 2019

[ REDACCIÓN ]

R
ealizarán estos 14 y
15 de febrero el Ayu-
datón Hidalgo 2019,
la proyección es re-

caudar 2 millones y medio de
pesos, destinados a la cons-
trucción del segundo piso del
Albergue. 

Indicó el  Sistema para el
Desarrollo Integral de la Fa-
milia estatal (DIFH) que éste
es un maratón radiofónico y
televisivo que se transmitirá
por la señal de Radio y Televi-
sión de Hidalgo, en el que se
realizarán entrevistas con mé-
dicos especialistas, así como
testimonios de familias ente-
ras que han transitado con es-
ta enfermedad y algunos ca-
sos de éxito.

Durante su intervención la
titular de este organismo, Pa-
tricia Marcela González Valen-
cia, externó que para el gober-
nador Omar Fayad Meneses es
prioridad contribuir al cuidado
de la salud de los más vulne-

rables. 
Por lo anterior y de la ma-

no de la presidenta del Patro-
nato de este organismo, Victo-
ria Ruffo, quien encabeza los
trabajos, se ha diseñado un
proyecto a través del cual se
pretende llevar a cabo la cons-
trucción del segundo piso del
Albergue instalado a espaldas
del Hospital del Niño DIF. 

Este albergue tiene como
objetivo reducir  el  nivel  de

abandono del tratamiento, me-
diante apoyo emocional, edu-
cativo, alimenticio y aloja-
miento. 

Contará con 24 habitacio-
nes con dos camas y un baño
individual dentro de cada habi-
tación (inodoro y regadera) así
como con una ludoteca, un ta-
ller de manualidades, una sala
de televisión y una terraza.

La inver sión total  en la
construcción del albergue será

de 10 millones 22 mil pesos,
por lo que el apoyo de la pobla-
ción es invaluable.

Las personas que deseen su-
marse al Ayudatón 2019 po-
drán hacerlo a través de depó-
sitos en efectivo a la cuenta de
Banamex 6060170 Sucursal
7004 Clabe 0021 8070 04606
01704, a través de la página
www.casadelaamistad.org.mx
o vía telefónica al 01 800 742
64 35.

� Dinero reunido será para segundo piso del Albergue, el cual 
instalado a espaldas del Hospital del Niño DIF; radio y televisión
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